



Départs

Daniel Steinmann

Président de la FECH 2019 – 2025

Lorsque Daniel Steinmann a été élu président il y a six ans, il savait déjà que notre fédération serait soumise à des exigences de plus en plus élevées et qu'il faudrait beaucoup de temps, d'énergie et de force pour piloter le navire de la FECH à travers les «eaux agitées» de la politique agricole suisse. C'est pourquoi il s'est engagé personnellement pour cinq ans lors de son élection. Cela fait maintenant six ans. Mais cette période a été chargée, exigeante et a demandé beaucoup d'engagement de la part du président.

La première année de sa présidence en 2019 a déjà été parsemée de **nombreux défis**. Outre la requalification nécessaire de la FECH auprès de l'OFAG, l'extension de notre champ d'activité aux pays voisins et la demande infructueuse de reconnaissance du demi-sang suisse en tant que race suisse, l'OFAG nous a **choqués** en annonçant à la fin de l'année que la révision de l'ordonnance sur l'élevage supprimerait le soutien à l'élevage de chevaux de sport CH. Cette annonce a été un sujet récurrent pour Daniel pendant son mandat de président. Avec un argumentaire, de nombreux contacts avec les politiques, les médias, et même les conseillers fédéraux, Daniel a tenté de conjurer cette épée de Damoclès au-dessus de la FECH. La consultation sur la révision de l'ordonnance sur l'élevage est actuellement en cours. Nous ne saurons que dans le courant de cette année si les efforts de Daniel ont été couronnés de succès.

Mais ce dossier n'était pas le seul domaine d'activité de Daniel à la tête du comité. Outre les activités «normales», de nombreux **projets stratégiques** ont nécessité son attention et son énergie :

- un projet pas toujours facile pour la préservation de l'élevage Einsiedeln ;
- un contrat-cadre (enfin !) signé avec l'IENA pour le championnat suisse des jeunes chevaux ;
- le 25^{ème} anniversaire de la fédération, célébré en «quarantaine»;
- la réorganisation des canaux de communication de la FECH;
- l'abandon de la «bien-aimée» marque de la croix suisse;
- le transfert de la responsabilité du Championnat suisse des jeunes chevaux à l'IENA.

Parallèlement, un processus stratégique a été lancé pour assurer la survie de la FECH en cas de suppression du soutien fédéral à l'élevage. Il s'agissait notamment de négocier des coopérations avec d'éventuels futurs partenaires et d'explorer les possibilités d'économies.

La Fédération suisse d'élevage chevalin, la FSEC, a été dissoute et ses tâches ont été transférées à une commission de Swiss Equestrian. Daniel Steinmann restera actif pour les éleveurs.

Et puis il y a eu le coronavirus ! Les concepts de protection et la distanciation sociale ont également marqué la vie des éleveurs de demi-sang suisses. La finale d'élevage qui a quand même eu lieu, le CS des chevaux de sport CH qui a été annulé et les deux assemblées générales qui se sont déroulées en ligne ont souvent exigé de la flexibilité et encore davantage de tolérance et d'énergie.

Mais Daniel a gardé un souvenir positif de la pandémie : les **réunions vidéo ZOOM**.

Rüti ZH n'est pas vraiment au centre de la Suisse. Malgré cela, Daniel a essayé d'être présent en personne sur place à autant d'événements, de réunions et d'activités que possible. Avec son attitude ouverte, positive et intéressée, il a ouvert de nombreuses portes à la FECH et établi de nouveaux contacts. Comme nous l'avons déjà entendu dans son rapport annuel, ces rencontres ont également été précieuses pour lui.

De nombreux succès de nos chevaux de sport suisses ont eu lieu pendant le mandat de Daniel. Le titre de champion du monde de Cooley Lancer chez les chevaux CC de 6 ans à Lion d'Angers en 2019 et la victoire du championnat allemand de saut d'obstacles en 2023 par Priam du Roset avec Marcus Ehning sont certainement les plus remarquables.

Dans l'ensemble, il y a eu beaucoup d'activité pendant ses six années de mandat !

«Sans éleveurs, pas de chevaux, sans chevaux, pas de cavaliers !»

Daniel n'a jamais cessé de rappeler à tous les acteurs de la filière équine, qu'ils soient ou non issus de ce secteur, l'importance de l'élevage de chevaux.

Sa ténacité sur les sujets importants, son grand engagement pour les intérêts de la FECH et son écoute permanente des petits et grands problèmes de nos membres font de lui une personne et un président de la FECH si précieux.

Sa démission, bien qu'elle ait déjà été annoncée lors de l'élection, est très regrettée de toutes parts.

Cher Daniel, nous te remercions pour ton grand engagement en faveur de l'élevage de chevaux de sport en Suisse. Nous espérons que tu resteras activement lié à la FECH.

Nous te souhaitons bonne chance pour ton avenir personnel, professionnel et équestre.

En signe de reconnaissance, le comité de la FECH propose à l'assemblée générale d'élire Daniel Steinmann en tant que **membre d'honneur de la FECH**.